

XXV ANIVERSARIO INAUGURACIÓN MASET

El año 2002 la Filà de Contrabandistes celebró el XXV Aniversario de la inauguración del actual Maset. Sirva esta crónica para agradecer a los que entonces, atravesando momentos de incertidumbre, afrontaron el reto y se lanzaron con entusiasmo a la materialización de este proyecto.

El antiguo Maset nos cobijó durante muchísimos años. En él diversas generaciones de festeiros pasaron momentos alegres, divertidos, felices y ya nostálgicos. El irrepetible ambiente de las noches de cena amenizadas con las guitarras, las canciones y esa copita tonificadora; y que solían finalizar desfilando hasta el casino. Los más jóvenes lo alargaban haciendo serenata a sus amigas o novias.

Los tiempos fueron cambiando. La sociedad avanzaba. La Fiesta se expandía. De hecho todas las filaes se ven desbordadas y con la necesidad de adaptar sus dependencias bien ampliando o construyendo nuevo Maset. El nuestro también se quedaba pequeño. Cada vez se acusaban más sus

incomodidades, siempre apretados y sofocados por el humo que despedía la chimenea y los puros. Nadie discutía la necesidad de hacer uno nuevo, así que empezaron las negociaciones.

En principio se pensó en comprar un local y terrenos ubicados al final de la calle Sant Agustí. La polémica, como siempre sucede en cualquier colectivo, surgió. Algunos consideraban que el emplazamiento no era el adecuado. Las diferentes posturas se enfrentaron. Se creyó conveniente buscar una nueva alternativa, que fue acogida más favorablemente, en unos terrenos situados a la bajada del puente de San Blas. Al final se decide por esta nueva opción y se desestima la inicial. Ocasión que aprovecha la Filà de Moros Marinos que también iba buscando solución a su problema de espacio para comprar e instalar allí su nueva sede.

La Filà de Granaderos también iba buscando emplazamiento para construir un nuevo Maset. Se consideraba entonces que la parcela en cuestión donde queríamos establecernos era muy





grande, por lo que convinimos con ellos, comprar la mitad cada uno. La escritura de compra se formalizó el 25 de septiembre de 1975 por un importe de 125.000 ptas. por nuestra parte.

Para hacere frente a estos pagos iniciales se estipuló hacer una primera entrega de 3.000 ptas. por festero entero y 750 ptas. por festero medio. Para entonces se contaba con 68 componentes enteros y 16 medios. Sólo 2 confirmaron su baja.

Hasta aquí lo más fácil. Ahora venía lo complejo. Nombrar una comisión, buscar arquitecto, escoger un diseño para el edificio, distribuir dependencias. Buscar constructor, carpintero, fontanero, pintor... Decorarlo y hacer el seguimiento. Todo se hizo y a todos se les pidió su colaboración, la prestaron. Principalmente al final cuando había que limpiar, acicalar y ultimar detalles. Debido a la humedad de esos días hubo que traer estufas para secar la obra y la pintura, y que estuviera preparado en la fecha prevista para su inauguración, el 25 de enero de 1977, "Ciri dels Contrabandistes".

Como datos curiosos, decir que el desmonte costó 53.678 ptas, el contrato de la obra se hizo con Covisanz, S.L. de Alfafara y ascendía a 1.530.000 ptas., la estructura metálica la efectuó Lym, S.L. de Yecla y su importe 445.700 ptas. Para afrontar el coste económico de la construcción y acondicionamiento del nuevo Maset se acordó un pago de 25.000 pesetas por festero entero y 6.500 pesetas por festero medio.

Posteriormente, se vio que la evolución de la Fiesta, con la incorporación de la mujer, superaba todas las previsiones y lo que en principio parecía suficiente ya no lo era. En prevención de ello los Granaderos ya habían optado por ubicar su Maset en otro lugar. La Filà de Contrabandistas, el 26 de febrero de 1986, les compró la parcela lindante para poder cubrir futuras necesidades. Actualmente en acuerdo tomado en asamblea se aprobó su ampliación por lo que están realizándose los trámites para su construcción.

Finalmente, queremos expresar nuestro agradecimiento a José Reig Belda, presidente que consiguió el logro. A los presidentes que le siguieron: Ricardo Reig Belda, Enrique Reig Ferre, José Vicente García Ferre, Blas Pérez Vañó... y a todas sus Juntas que con cariño y sacrificio consiguieron mejorarlo, conservarlo y mantenerlo.



La Filà de Contrabandistes